
 

 

Viernes 26 de Abril 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Perfil De México // Elecciones, importancia vital 
(2024-04-26, Armando Ríos Ruiz, MEX Diario Imagen, . 9)  

Esta es la razón de asignar cargos a muchos amigos que no tienen la mínima capacidad para 
desempeñarlos. Y lo dijo claramente en una ocasión: le importa más la honestidad que la 
experiencia. Aunque en los hechos, la honestidad resulto un verdadero fiasco, mientras que la 
experiencia ha brillado por su ausencia. Esta última cualidad pudo haber sido suplida por la 
capacidad, pero tampoco existe. Luego entonces, sólo le queda un asunto que simboliza su 
aspiración más alta: ganar las elecciones presidenciales para su candidata o para quien encarna 
su salvación. Su seguridad para no ir a parar a un juicio por delitos incontables, entre los que 
figuran Varios de lesa humanidad, además de muchos más por razones de diversa índole. Por 
eso no importa que México enfrente en este momento, quizá la más grave crisis por falta de agua 
en casi todo el territorio nacional y que, de hecho, nadie encuentre una solución a corto plazo, 
salvo la que se refiere a invertir 90 mil millones de pesos cada año, como propone Luis Méndez 
Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Situación Acapulco Diamante: José Ángel González #Entrevista 

(2024-04-26, Guadalupe Bustamante, José Cárdenas (Sitio), )  

El presidente de empresarios y propietarios de Riviera Diamante Acapulco AC, José Ángel 
González Cervantes, informó que el 90% de los condominios afiliados a la organización, que 
suman entre seis mil y siete mil departamentos, sufrieron daños totales o parciales debido a la 
tormenta tropical Nora. La reconstrucción total llevará entre dos y tres años, especialmente 
porque no hay inversión gubernamental significativa en el bulevar Las Palmas. Los residentes 
también están preocupados por la construcción de viviendas de interés social para los policías 
de la Guardia Nacional en la zona, lo que podría disminuir la plusvalía y agravar los problemas 
de infraestructura, como la falta de una planta tratadora de aguas residuales. 
 
Grupo Posadas invierte 14 mil mdp en 21 hoteles 

(2024-04-26, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio), )  

Grupo Posadas, una de las principales empresas hoteleras de México, ha invertido 14 mil 
millones de pesos en la construcción de 21 nuevos hoteles en varias localidades del país. Esta 
expansión busca satisfacer la creciente demanda turística y fortalecer la presencia de la 
compañía en el mercado nacional e internacional. Los hoteles se ubicarán en destinos turísticos 
estratégicos como Cancún, Los Cabos, Playa del Carmen y Puerto Vallarta. La inversión 
generará empleo y promoverá el desarrollo económico local. Grupo Posadas ha demostrado su 
capacidad para adaptarse a las necesidades de los viajeros, consolidando su liderazgo en la 
industria hotelera de México. 
 
¿Buscas una casa más BARATA? Te decimos qué es 'Regeneración comunitaria' del 
Infonavit 

(2024-04-25, Jessica Piña, Milenio (sitio), )  
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El programa de regeneración comunitaria del Infonavit ofrece la oportunidad de adquirir viviendas 
abandonadas, vandalizadas o en posesión de un tercero a un precio más accesible. El objetivo 
del programa es mejorar la calidad de vida de los habitantes de comunidades marginadas a través 
de la construcción y rehabilitación de viviendas, así como de la mejora de los espacios públicos 
y de la infraestructura de servicios básicos. Las viviendas que se ponen a la venta y se rematan 
son propiedades recuperadas por el Infonavit cuando los acreditados no pueden pagar su crédito 
hipotecario. Para participar en el programa, es necesario ser derechohabiente del Infonavit y 
verificar la legalidad de las casas ofertadas. 
 
La industria de la construcción en México liga dos meses a la baja 

(2024-04-25, El Sol de México, Cobertura 360 (sitio), )  

El valor de producción de la industria de la construcción en México cayó un 1.3% en febrero, 
registrando dos meses consecutivos de disminución, según el Inegi. La producción de obras de 
agua, riego y saneamiento bajó un 9% anual, seguida de petróleo y petroquímica (-6.2%), 
transporte y urbanización (-2.8%) y edificación (-2.3%). El personal ocupado en la industria 
también disminuyó un 0.2% respecto al mes anterior. Sin embargo, en comparación con febrero 
de 2023, el valor de producción de las empresas constructoras aumentó un 24.6%. 
 
Invertir en Infraestructura para el desarrollo: Xóchitl Gálvez 

(2024-04-25, Redacción, Big Bang México (sitio), )  

El próximo domingo tendremos el segundo debate presidencial donde una vez más Xóchitl 
Gálvez demostrará que en la coalición Fuerza y Corazón por México hay un proyecto de país, 
una ruta hacia el desarrollo de México. Los temas que se abordarán en el segundo debate serán 
el de crecimiento económico, empleo, infraestructura, desigualdad y cambio climático, asuntos 
muy importantes que este gobierno ha abandonado. México necesita crear las condiciones para 
ser competitivos y atraer y retener talentos e inversión. Para ser competitivos es necesario 
primero que nada la observancia del Estado de derecho y el respeto de los derechos individuales, 
el acceso a recursos naturales de manera sustentable, educación y salud de calidad, y suficiente 
infraestructura para conectar a los agentes económicos. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Atribuyen a Nahle otro depa en NY 

(2024-04-26, Benito Jiménez, Reforma, . 1,6)  

El empresario Arturo Castagné acusó a la candidata de Morena a la gubernatura de Veracruz, 
Rocío Nahle, de tener un departamento en Nueva York. Castagné asegura tener pruebas, pero 
no las ha mostrado. Por su parte, Nahle anunció que demandará al empresario por acoso, 
difamación, daño moral y falsificación de documentos. Además, se defendió de las acusaciones 
anteriores sobre el uso de una camioneta robada y otra propiedad de un ayuntamiento. 
 
Por inseguridad, cobrarán seguros según ruta y carga 

(2024-04-26, Sara Cantera, Ivette Saldaña, El Universal, . 1,26)  

Las pólizas de seguro del transporte de carga en México ahora se cobrarán por viaje y tipo de 
mercancía, en lugar de ser anuales, debido a la creciente inseguridad y los altos índices de robos 
en distintas rutas. Las aseguradoras evaluarán el riesgo de cada movimiento y ofrecerán tarifas 
dinámicas en función de ello. El uso de tecnología como algoritmos y inteligencia artificial 
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permitirá calcular de manera más precisa y justa el costo del seguro. El robo de carga en México 
tiene un costo estimado de 2 mil 300 millones de pesos al año. 
 
Gobierno podrá tomar ahorros de las afores 

(2024-04-26, Leticia Robles, Excélsior, . 1,4)  

El Senado ha aprobado la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, el cual se 
financiará con 40 mil millones de pesos provenientes de ahorros no reclamados en cuentas de 
afores de personas de 70 años y más, así como otros recursos. La oposición ha criticado esta 
reforma, acusando al gobierno de robar el patrimonio de la gente. La promulgación del decreto 
está pendiente y ha generado protestas por parte de la oposición debido a cambios irregulares 
en el mismo. 
 
"Desesperados los de enfrente, no suben ni con royal": Claudia 

(2024-04-26, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 1,4)  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, refutó las declaraciones de Xóchitl 
Gálvez sobre que en Morena están espantados y aseguró que las preferencias a su candidatura 
están al menos 20 puntos arriba. También prometió sacar a 7.5 millones de personas de la 
pobreza extrema para 2030. 
 
Alistan segundo debate con nuevo formato 

(2024-04-26, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  

El segundo debate presidencial que se llevará a cabo este domingo 28 de abril tendrá un nuevo 
formato, con cuatro bloques de discusión y más tiempo para la participación libre de los 
candidatos. Se utilizarán preguntas de ciudadanos videograbadas que serán presentadas a 
través de pantallas. El Instituto Nacional Electoral (INE) ha realizado ensayos prácticos con los 
representantes de los candidatos para mejorar el debate y evitar fallas como las ocurridas en el 
primer debate. 
 
Pide México a ONU que Palestina sea miembro " "de pleno derecho" 

(2024-04-26, Arturo Sánchez Jiménez, La Jornada, . 1,15)  

México reafirmó su apoyo a que Palestina sea miembro de pleno derecho de la ONU y exigió al 
Consejo de Seguridad que evite una generalización de la guerra en Medio Oriente. El 
representante mexicano expresó su preocupación por las acciones militares recientes y pidió el 
cese de las hostilidades contra la población civil. México también lamentó que el proyecto de 
resolución de membresía plena de Palestina en la ONU haya sido vetado por Estados Unidos. 
 
Amenazas del crimen a jueces son creíbles 

(2024-04-26, Alejandro Suárez, El Sol de México, . 1,4)  

La ministra Lenia Batres Guadarrama señala que las amenazas del crimen organizado a los 
jueces y magistrados son creíbles y ponen en riesgo el Estado de Derecho en México. Destaca 
que es necesario garantizar la protección de los jueces para evitar que sus sentencias se alineen 
con los intereses criminales. Además, menciona que en las sesiones privadas de la Corte se 
comenta que hay una cantidad significativa de jueces que solicitan protección y cambios de 
adscripción debido a estas amenazas. 
 
Necesita México ir más rápido si quiere aprovechar nearshoring 

(2024-04-26, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)  
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México necesita acelerar su regulación para poder aprovechar las oportunidades del nearshoring. 
Alfonso Romo, presidente honorario de Vector Empresas, señaló que los trámites en México son 
lentos y que la regulación es 3.5 veces más costosa que en Estados Unidos. Además, S&P Global 
Ratings advirtió sobre la falta de servicios como agua y energía para las empresas extranjeras 
en México. 
 
La industria del drag en México 

(2024-04-26, José Pablo Espindola, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

La industria del drag en México está creciendo y dejando de ser solo un contenido de nicho, 
ganando terreno en el país. Sin embargo, activistas enfatizan que es importante recordar que el 
drag es una herramienta artística y cultural, no solo un entretenimiento banal. Los creadores de 
contenido drag en México están expandiendo su audiencia y construyendo sus propias marcas a 
través de plataformas como YouTube, convirtiéndose en emprendedores y contribuyendo al 
crecimiento de la industria del drag. 
 
EU presiona vía USTR: "incumple México reformas contra la piratería" 

(2024-04-26, Roberto Morales, El Economista, . 1,36)  

El gobierno de Estados Unidos ha pedido a México que publique los reglamentos relacionados 
con la propiedad intelectual de acuerdo con el T-MEC. El gobierno estadounidense ha calificado 
la eficacia de la Agencia Nacional de Aduanas de México como limitada en la aplicación de la ley 
en la frontera. Además, se han planteado problemas relacionados con la presentación y el registro 
de mala fe de marcas en México. 
 
Toma 2: seguridad, economía y empleo 

(2024-04-26, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

El segundo debate presidencial en México se llevará a cabo en los Estudios Churubusco y se 
espera que los candidatos se enfoquen en temas de seguridad, economía y empleo. La violencia 
en el país ha impactado directamente a los candidatos, lo que podría intensificar los ataques 
entre ellos durante el debate. Aunque es poco probable que el debate cambie las preferencias 
electorales, podría influir en algunos votantes indecisos. 
 
Marina y US Army, realizan ejercicios bilaterales en Corpus Chisti, Texas 

(2024-04-26, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 12)  

La Secretaría de Marina Armada de México realizó ejercicios tácticos y de protección con la 
Guardia Costera de los Estados Unidos en el puerto de Corpus Christi, Texas. Estas acciones 
forman parte del Ejercicio de la Iniciativa de Seguridad y Protección Marítima para América del 
Norte y buscan fortalecer las capacidades y prácticas adecuadas entre las fuerzas marítimas de 
México y Estados Unidos. El objetivo es incrementar la seguridad y protección marítima en la 
región de Norteamérica, así como promover la interoperabilidad a través de intercambio de 
información, desarrollo de ejercicios y coordinación de operaciones. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Coparmex pide respetar recursos de trabajadores ante aprobación de fondo de 
pensiones 

(2024-04-25, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  
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La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha solicitado que se 
respeten los recursos de los trabajadores mayores de 70 años después de que el Senado 
aprobara el dictamen para crear el "Fondo de Pensiones para el Bienestar". La iniciativa formaliza 
una transferencia de recursos que se ha hecho desde hace años, según la Asociación Mexicana 
de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore). La reforma propuesta por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador busca transferir los recursos de las cuentas inactivas de personas 
mayores de 70 años al Fondo de Pensiones para el Bienestar. La Amafore ha aclarado que la 
iniciativa no contempla ninguna expropiación de recursos, como se ha indicado en algunos 
medios informativos. 
 
Coparmex rechaza reforma a amparos 

(2024-04-26, Redacción, Milenio Diario, . 19)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha rechazado las 
modificaciones a la Ley de Amparo aprobadas por la Cámara de Diputados, argumentando que 
eliminan la facultad de los jueces para suspender la aplicación de normas generales. El 
presidente de Coparmex, José Medina Mora, ha expresado que el amparo es un instrumento 
para defenderse de los abusos de autoridad y que la reforma perjudica a los ciudadanos. Mora 
ha solicitado al Senado que realice modificaciones para preservar el equilibrio y la certeza 
jurídica. 
 
Reformas laborales deben implementarse de forma paulatina; Coparmex 

(2024-04-26, Fernanda Garduño, El Sol de Irapuato (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha estado impulsando 
reformas laborales, como el aumento del salario mínimo, de manera gradual y ordenada para no 
afectar la dinámica económica. Jesús Valentín Barajas, presidente de Coparmex en la región 
Irapuato - Salamanca, ha solicitado a diputados y senadores que se implementen estas reformas 
de manera paulatina, ya que un cambio brusco podría afectar el mercado laboral, especialmente 
en un momento en que la demanda de mano de obra es alta. Además, Barajas señaló que las 
micro, pequeñas y medianas empresas podrían verse obligadas a contratar más personal y 
aumentar los precios para compensar la reducción de horas laborales, lo que afectaría la 
economía circular. 
 
Acreedores de Coparmex esperan poder negociar ante deudas de AH 

(2024-04-26, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

El abogado Héctor Garza, representante de los trabajadores de Altos Hornos de México, informó 
que se ha presentado un escrito ante el juez para retroceder en el convenio del 94 por ciento de 
quita, con el objetivo de solicitar 90 días de prórroga para dialogar con los acreedores y buscar 
un convenio más atractivo. Garza destacó que, si la empresa ofreciera al menos el 50% de lo 
reconocido, habría una mayor posibilidad de una solución, ya que la mayoría de los acreedores 
estaría de acuerdo en firmar. El proceso incluiría un periodo de cinco días en los que los 
acreedores podrían objetar el convenio, seguido de 90 días de prórroga para iniciar otra 
negociación. Garza enfatizó que la voluntad de resolver este problema no solo depende de los 
trabajadores, sino también de los administradores de la empresa. 
 
Concanaco y SE impulsan a negocios familiares 

(2024-04-26, Redacción, La Razón de México, . 35)  
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La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) y la Secretaría de Economía (SE) han acordado impulsar el desarrollo de 4.8 millones 
de negocios familiares en México. La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, y Octavio de 
la Torre de Stéffano, presidente de Concanaco, presentaron una agenda integral para fortalecer 
el Sistema de Información Empresarial Mexicano (SIEM), mejorar la regulación y facilitar la 
operación de las empresas. También se busca maximizar los lazos comerciales internacionales 
y aprovechar los tratados internacionales para que las empresas puedan crecer y exportar sus 
productos. El objetivo es fortalecer a las pequeñas y medianas empresas mediante capacitación, 
asesoría y financiamiento. 
 
Coparmex y MCCI alertan sobre corrupción. 
(2024-04-26, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio), )  

Un estudio reciente revela que el 50% de las empresas en México han experimentado algún tipo 
de corrupción en el último año, lo que tiene un impacto negativo en la economía y la sociedad. 
La corrupción en el entorno empresarial incluye sobornos, manipulación de contratos y evasión 
de impuestos. Para combatir este problema, es necesario implementar mecanismos de control y 
supervisión más estrictos, así como fomentar una cultura ética y de cumplimiento. Es 
responsabilidad de todos trabajar juntos para combatir la corrupción y construir un futuro más 
justo y próspero. 

Noticias MVS (Sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg,  
 
CRIMEN ORGANIZADO PODRÍA INVOLUCRARSE EN ELECCIONES: COPARMEX 

(2024-04-26, Redacción, EL Mercurio de Veracruz VER (sitio), )  

Juan Pablo Castañón Castañón, ex presidente nacional de la COPARMEX, advierte que el crimen 
organizado podría involucrarse en las elecciones del 2 de junio en México. Destaca la 
responsabilidad del Instituto Nacional Electoral y el Gobierno Federal de garantizar la integridad 
física de los votantes y evitar que la delincuencia favorezca a algún candidato. Castañón también 
destaca la importancia de México como destino de inversiones, con más de 33 mil millones de 
dólares de inversión extranjera permanente. Exhorta a los ciudadanos a votar de manera 
informada y conocer las propuestas de los candidatos. 
 
No hay dinero para dar pensiones de 100%: Medina 

(2024-04-26, Jonathan Padilla, El Sol de México, . 12)  

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina 
Mora, ha expresado su preocupación por la propuesta de crear el Fondo de Pensiones para el 
Bienestar, ya que no hay suficiente dinero para garantizar pensiones del 100% a los trabajadores. 
Medina Mora argumenta que proyectos como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
y el Tren Maya no generarán suficientes utilidades para financiar el fondo de pensiones. Además, 
critica la propuesta de reforma a la Ley del Infonavit, que tomaría dinero de los trabajadores para 
construir casas para rentar. Medina Mora insta al gobierno a respetar los recursos de los 
trabajadores, que son privados y no deben ser tomados por el gobierno. También pide que se 
complete la implementación de la reforma de 2020 a la Ley de los Sistemas de Ahorro para el 
Retiro (SAR) antes de hacer más modificaciones. 

Julio Astillero (sitio),  
 
5 de cada 10 empresas se enfrentaron a la corrupción en el último año 

(2024-04-25, Redacción, Ciudadanos en Red (Sitio), )  
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La corrupción en México sigue siendo un desafío significativo para el sector privado, según una 
encuesta realizada por Data Coparmex y Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad. Casi 
la mitad de las empresas mexicanas admitieron haber participado en actos corruptos para poder 
continuar con sus operaciones. Los sectores más afectados son el transporte, la minería, la 
construcción y los servicios inmobiliarios. A nivel regional, las empresas en el centro del país 
reportaron una mayor incidencia de corrupción. La corrupción no solo incurre en costos 
financieros directos, sino que también eleva los precios al consumidor, reduce la calidad de los 
productos y servicios, y crea barreras para la entrada de nuevas empresas. Para combatir la 
corrupción, es necesario un esfuerzo conjunto del gobierno, el sector privado y la sociedad civil. 
Las próximas elecciones representan una oportunidad clave para abordar el problema de manera 
frontal. 
 
El Presidente Nacional de Coparmex, José Medina Mora, aseguró que la Reforma de 
Pensiones va en contra de la Constitución, y espera que la oposición interponga 
acciones. 
(2024-04-25, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

El Presidente Nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José 
Medina Mora, aseguró que la Reforma de Pensiones va en contra de la Constitución, y espera 
que la oposición interponga acciones de inconstitucionalidad. 
 
La COPARMEX señaló que toda la red carretera del país tiene focos rojos. 
(2024-04-25, José Antonio Morales, 88.9 Noticias, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana señaló que toda la red carretera del país 
tiene focos rojos por temas de inseguridad 

 
CCE: reforma a Ley de Amparo debilita acceso a la justicia 

(2024-04-25, Lilia González, El Economista (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) han criticado la reforma a la Ley de Amparo propuesta por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, argumentando que debilitaría el acceso a la justicia y afectaría la 
competencia económica. Ambas organizaciones consideran que los cambios reducirían las 
facultades del juez para otorgar suspensiones, lo que podría extender las violaciones por años o 
hacerlas irreparables. Además, la Coparmex calificó la modificación como una "regresión" y pidió 
un enfoque en cuestiones jurídicas para garantizar el respeto de los derechos humanos.  
 
Coparmex advirtió que la corrupción retrasa la llegada del Nearshoring. 

(2024-04-26, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la corrupción 
retrasa la llegada del Nearshoring, de acuerdo con estudios realizado por Mexicanos Contra la 
Corrupción y la Impunidad (MCCI). 
 
Inseguridad obliga a cobrar seguros a transporte por viaje 

(2024-04-26, Redacción, La Voz del Sureste CHIS (sitio), )  

Las pólizas de seguro para el transporte de carga en México están cambiando de un modelo 
anual a uno por viaje, debido a la creciente inseguridad y los altos niveles de robo de camiones 
de carga. Las aseguradoras ahora evalúan el riesgo de cada viaje y ofrecen tarifas dinámicas 
basadas en variables como la ruta, el horario y el tipo de producto transportado. La alta incidencia 
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de robos ha llevado a un aumento de hasta un 25% en las primas de seguro en el último año, lo 
que se traslada al consumidor final. La empresa de prevención de robos AI27 ha desarrollado un 
algoritmo que permite predecir la posibilidad de robo de un embarque, y con el uso de inteligencia 
artificial se pueden hacer cálculos más precisos y cobrar lo justo por envío. El robo de carga en 
México cuesta alrededor de 2.3 mil millones de pesos al año, según la Asociación de 
Transportistas Nacionales. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Historias de NegoCEOs // Xóchitl: última llamada; alista estrategia aguerrida 

(2024-04-26, Mario Maldonado, El Universal, . 15)  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la alianza opositora, ha pedido a sus asesores que la 
dejen actuar a su manera en el próximo debate, con su lenguaje, forma de vestir y modos para 
contraatacar a su principal contrincante, Claudia Sheinbaum. Sin embargo, Gálvez ha mantenido 
a Alito Moreno, líder nacional del PRI, como asesor de cabecera para el debate, conocido por su 
rudeza y agresividad. Moreno también está involucrado en las estrategias políticas del PAN, PRI 
y PRD, y calcula que la alianza opositora estará por encima de Morena por ocho escaños en la 
Cámara de Diputados. 
 
Análisis Superior // Pocas islas 

(2024-04-26, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El análisis superior destaca la inseguridad y la falta de crecimiento como problemas comunes en 
la mayoría del país, mientras que estados como Aguascalientes, Yucatán y Querétaro se 
destacan como islas de bonanza. Querétaro, gobernado por Mauricio Kuri, ha aprovechado 
eficientemente la relocalización y se percibe como tranquilo, atrayendo a mexicanos en busca de 
una mejor calidad de vida. La entidad se ha especializado en alta tecnología, aviación y servicios, 
atrayendo inversiones como Amazon y el centro de contacto de Santander.  
 
Cuenta Corriente // Difícil encrucijada para la presidenta 

(2024-04-26, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y su subsecretario, Gabriel Yorio, han 
intentado convencer a los analistas y economistas de que el déficit fiscal de casi el 6% del PIB 
de 2024 es un fenómeno único. Sin embargo, la realidad es que las cuentas no les salen, lo que 
genera presión para reducir el déficit al 3% en 2025. La candidata presidencial Claudia 
Sheinbaum ha mencionado que le gustaría que Ramírez de la O continuara al frente de la SHCP, 
pero no lo ha solicitado. Además, los analistas comentan sobre la necesidad de duplicar la 
capacidad de crecimiento de la economía para reducir el déficit. 

 

Desde el Piso de Remates // Reforma de pensiones, 10 dudas  
(2024-04-26, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El Senado de México ha aprobado una reforma que creará el Fondo de Pensiones para el 
Bienestar, utilizando las cuentas inactivas de adultos mayores de 70 años como capital semilla. 
Sin embargo, la oposición ha presentado un recurso de inconstitucionalidad ante la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación. La reforma plantea dudas sobre cómo se recuperarán los ahorros 
de los trabajadores, cómo funcionará el nuevo fondo y cuánto costará garantizar la jubilación al 
100% de los trabajadores. Además, se cuestiona qué sucederá si la reforma es declarada 
inconstitucional y cómo se financiarán las pensiones al 100%. 
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Bitácora del Director // El segundo piso...de la impunidad 

(2024-04-26, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

En el gobierno de la Cuarta Transformación, los colaboradores más cercanos del presidente 
Andrés Manuel López Obrador no renuncian ni se avergüenzan, independientemente de las 
acusaciones graves en su contra. A pesar de las pruebas documentadas y las denuncias 
presentadas, los pecados de los correligionarios son lavados y perdonados desde Palacio 
Nacional. Durante la reciente gira electoral de la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, se 
mostró apoyo a Rocío Nahle, exsecretaria de Energía del gabinete lopezobradorista, a pesar de 
las acusaciones de enriquecimiento ilícito.  
 
Veranda // Medio siglo de Las Hadas 

(2024-04-26, Carlos Velázquez, Excélsior, . 10)  

El hotel Las Hadas, en Manzanillo, celebró su 50 aniversario, pero ha dejado de ser el hotel más 
exclusivo de México. A pesar de la conservación del inmueble por parte del Grupo Brisas, la tarifa 
promedio por habitación por noche no supera los tres mil pesos y la ocupación el año pasado fue 
del 54%. La falta de grandes marcas hoteleras, la muerte del empresario Antenor Patiño, 
problemas de inseguridad en Colima y la vocación portuaria del destino son algunas de las 
razones por las que el hotel ha perdido su exclusividad. 
 
Activo Empresarial // Segundo debate, Sheinbaum: mínimo y combate a pobreza; Xóchitl: 
energía y programas sociales 

(2024-04-26, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El segundo debate presidencial en México se llevará a cabo el 28 de abril y se centrará en temas 
como crecimiento económico, empleo e inflación, infraestructura y desarrollo, pobreza y 
desigualdad, y cambio climático y desarrollo sustentable. La candidata puntera, Claudia 
Sheinbaum, podría destacar la baja tasa de desempleo, aunque se ha señalado que la economía 
informal es un problema. Sheinbaum también podría presumir el aumento del salario mínimo 
durante el actual sexenio. Por otro lado, la candidata opositora Xóchitl Gálvez enfocará su debate 
en programas sociales, mientras que Jorge Álvarez Máynez de Movimiento Ciudadano se espera 
que presente propuestas claras. 
 
Día Con Día // 2018. La complicidad de Peña 

(2024-04-26, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El Tribunal Federal Electoral de México ha dictaminado que hubo intervención gubernamental 
directa contra el candidato Ricardo Anaya en las elecciones de 2018. Además, hubo un apoyo 
encubierto para el candidato López Obrador en estados con gobernadores del PRI, lo que resultó 
en votaciones favorables para López Obrador mucho más altas que su promedio nacional. La 
coalición Juntos Haremos Historia, liderada por López Obrador, obtuvo el 61.6% de las curules 
en la Cámara de Diputados, a pesar de solo recibir el 43.6% de los votos, mediante una estrategia 
de endosar triunfos a otros partidos para obtener más diputados plurinominales. 
 
En Privado // Presidente, hay de errores a mentiras 

(2024-04-26, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador criticó al periodista López-Dóriga, alegando que ha cometido errores 
en su trabajo. Sin embargo, López-Dóriga argumenta que, si bien ha cometido errores, no ha 
mentido, a diferencia del presidente, quien ha hecho declaraciones falsas repetidamente durante 
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su mandato. López-Dóriga enumera algunas de estas afirmaciones engañosas, como promesas 
de acabar con la corrupción y la violencia, reducir los homicidios a la mitad y reducir el costo de 
la gasolina a diez pesos por litro. También menciona que el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas 
han excedido los presupuestos y plazos originales. López-Dóriga concluye que, si bien ha 
cometido errores, son pocos en comparación con las mentiras del presidente. 
 
Duda Razonable // AMLO, el partido y la vuelta al lejano pasado 

(2024-04-26, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El artículo analiza la relación entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), destacando la influencia del partido en el gobierno y su papel 
en la toma de decisiones. El autor sugiere que el PRI ha perdido su poder y ahora es el presidente 
quien dicta las decisiones del partido, lo que contradice la idea de que el PRI es un partido 
semioficial. El artículo concluye que el PRI ha perdido su posición de liderazgo en el sistema 
político mexicano, y que López Obrador es el verdadero líder del partido. 
 
La Quinta Transformación // Singapur offshore vs. Mexiship 

(2024-04-26, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El Grupo Aeroportuario Turístico Mexicano, una coinversión entre Aeropuertos Servicios 
Auxiliares y Aeropuertos Mexicanos, está modernizando y remodelando las terminales de Tepic 
y Puerto Escondido. Tepic busca convertirse en una alternativa para los vuelos que actualmente 
llegan a Puerto Vallarta. El grupo ha invertido más de 4 mil millones de pesos en la expansión de 
la pista, las plataformas y la torre de control de Tepic. 
 
Corporativo // Orión logra amparo 

(2024-04-26, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

El gobierno de Evelyn Salgado Pineda expropió el Viaducto La Venta-Punta Diamante a Fibra 
Orión hace un año. Sin embargo, recientemente, la Jueza Sexta de Distrito en Guerrero otorgó 
el Amparo y Protección de la Justicia a Fibra Orión, lo que podría cambiar el rumbo por el control 
de esa infraestructura. Fibra Orión ha expresado su disposición para colaborar y ofrece un apoyo 
de 500 millones de pesos para la rehabilitación de la autopista tras el impacto del huracán Otis. 
En otros temas, Quintana Roo se ubica entre las cuatro entidades con mayor inversión extranjera, 
según un estudio de Actinver. En la CDMX, se revisan los negocios inmobiliarios de Juan Carlos 
Young, quien ha sido cuestionado por sus proyectos de vivienda. Arca Continental, una de las 
principales embotelladoras de Coca-Cola a nivel mundial, reportó un modesto avance en ventas 
de 0.8 por ciento en el primer trimestre del año. 
 
En Petit Comité // De la importancia de cómo votar para lograr el equilibrio en la próxima 
Legislatura 

(2024-04-26, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 43)  

El Ejecutivo mexicano ha obtenido una victoria en su lucha contra el Poder Judicial con la 
aprobación de una reforma a la Ley de Amparo. La oposición planea presentar una acción de 
inconstitucionalidad para anular las modificaciones. La reforma se justifica por el uso discrecional 
de los amparos para frenar obras prioritarias del gobierno, como el Tren Maya. Sin embargo, esta 
reforma concentra más poder en el Ejecutivo y debilita el equilibrio de poderes. Se critica la falta 
de preparación y experiencia de los congresistas en la toma de decisiones que afectan al país. 
 
Coordenadas // Tasas altas: ¿Qué significan para el ciudadano de a pie? 
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(2024-04-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Las tasas de interés en Estados Unidos y México podrían tardar en bajar, lo que tendrá un 
impacto en los ciudadanos y las pequeñas y medianas empresas (Pymes). Esto se debe a que 
la inflación en Estados Unidos ha sido resistente a bajar, lo que podría resultar en un recorte de 
un cuarto de punto en las tasas en la segunda mitad del año. En México, la inflación en la primera 
quincena de abril fue del 4.63%, lo que sugiere que las tasas de referencia se mantendrán altas.  
 
Estrictamente Personal // Campañas de terror 

(2024-04-26, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 50)  

El proceso electoral en México se ha convertido en el más letal de la historia del país, con un 
aumento del 44% en las solicitudes de protección por razones de seguridad en la última semana. 
Según el Instituto Nacional Electoral, 360 candidatos han solicitado protección, la mayoría de 
ellos compitiendo a nivel federal. La consultora Integralia ha identificado 15 estados en riesgo de 
intervención del crimen organizado, la mayoría de los cuales están gobernados por el partido 
Morena. A pesar de la violencia política generalizada, el gobierno de López Obrador ha aplicado 
una estrategia de contención en lugar de confrontación con las organizaciones delictivas, lo que 
ha llevado a un aumento de la violencia y la inseguridad. 
 
La Gran Depresión // Desaceleración en pleno año electoral 
(2024-04-26, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)  

La economía de México ha experimentado una desaceleración, con una inflación persistente y 
altas tasas de interés, lo que podría afectar las elecciones presidenciales de este año. El 
presidente Andrés Manuel López Obrador tendrá dificultades para explicar la depreciación del 
peso mexicano y otros problemas económicos. Estados Unidos también ha experimentado una 
desaceleración económica, con un crecimiento del PIB de solo 0.4% en el primer trimestre, lo 
que podría impactar la economía mexicana. El Banco de México deberá reforzar su mensaje de 
intransigencia con la inflación y mantener las tasas de interés hasta que haya pruebas suficientes 
de desinflación. 
 
Ricos y Poderosos // Pemex, campos marginales: 164 mmdd 

(2024-04-26, Marco Antonio Mares, El Economista, . 38)  

Petróleos Mexicanos (Pemex) es considerada la petrolera más endeudada globalmente, con una 
deuda neta de 106 mil millones de dólares y 8 mil millones de dólares en deudas a proveedores. 
Un plan propuesto por Welligence Energy Analytics podría generar más de 164 mil millones de 
dólares mediante la venta de activos y el aumento de ingresos gubernamentales. El plan sugiere 
que Pemex dé acceso a los privados a sus 300 campos marginales a través de esquemas como 
los farm outs, en los que los privados aportan tecnología e inversión para elevar la producción a 
cambio de regalías al Estado mexicano. 
 
Nombres, Nombres y... Nombres // Telcel intocada con 59% de líneas móviles, Movistar y 
AT&T muy lejos e IFT débil y titubeante 

(2024-04-26, Alberto Aguilar, La Prensa, . 20)  

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) está trabajando en nuevas medidas para limitar 
a América Móvil, la empresa de telecomunicaciones más grande de México. Aunque se han 
notificado las medidas, su implementación será lenta. Mientras tanto, Telcel, propiedad de 
América Móvil, sigue dominando el mercado de líneas móviles en el país, con una participación 
del 59% en 2021. 
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TREN MAYA 

 
Quintana Roo en el top cinco de inversión extranjera directa 

(2024-04-26, Redacción, El Economista, . 46)  

Quintana Roo, México, ha emergido como un epicentro de nearshoring en la región Sur-Sureste 
del país, atrayendo inversiones extranjeras directas de 577.5 millones de dólares en 2023. La 
región ha sido impulsada por proyectos de infraestructura como el Tren Maya, el Aeropuerto 
Internacional de Tulum y la conversión de Chetumal en una zona libre con incentivos fiscales. A 
pesar de que el fenómeno del nearshoring no se ha generalizado en México, ciertos estados 
como Quintana Roo han aprovechado las condiciones necesarias para convertirse en líderes en 
este campo. 
 
Escuelas necesitan inversión básica de 51,932 millones de pesos, el 1% del Tren Maya: 
Mexicanos Primero 

(2024-04-25, Maritza Pérez, El Economista (sitio), )  

La organización Mexicanos Primero ha estimado que se necesitarían 51,932 millones de pesos 
para proporcionar a las escuelas públicas de México lo básico, como agua, luz, lavamanos y 
baños. Esta inversión es equivalente al 1% del presupuesto estimado para el Tren Maya. Según 
la organización, 50,996 escuelas no tienen baños independientes, 25,890 carecen de 
electricidad, 54,662 no tienen agua potable y 42,474 no tienen lavamanos. Además, se 
necesitarían 46,552 millones de pesos para dar mantenimiento a todas las escuelas públicas 
durante un año. La organización advierte que la educación sigue sin ser una prioridad para el 
gobierno, y que se necesitan inversiones en infraestructura para garantizar el acceso a la 
tecnología, la conectividad y una infraestructura adecuada para estudiantes con discapacidad. 
 
Hallan 83 estructuras prehispánicas en el tramo 6 del Tren Maya 

(2024-04-26, Redacción, Poder y Crítica (sitio), )  

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ha descubierto 83 albarradas 
prehispánicas en el Tramo 6 del Tren Maya, que datan del periodo clásico maya. Estas 
estructuras de piedra caliza, que podrían haber funcionado como un sistema de navegación, han 
sido comparadas con un GPS moderno. Este hallazgo destaca la importancia de realizar 
investigaciones arqueológicas previas en proyectos de infraestructura como el Tren Maya, y la 
colaboración entre el INAH y las autoridades del proyecto ha permitido identificar y preservar este 
patrimonio cultural. Los artefactos y estructuras descubiertos están bajo el resguardo de la 
Secretaría de Cultura Federal, y se planea exhibirlos en museos para el público. 
 
Ricardo Salinas Pliego compara el costo de su yate con el del Tren Maya en X 

(2024-04-26, Redacción, El Segundero (Sitio), )  

El empresario mexicano Ricardo Salinas Pliego generó controversia en Twitter al comparar el 
costo de su yate personal con el del proyecto del Tren Maya, promovido por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Salinas Pliego adquirió su yate con sus propios recursos, mientras que 
el Tren Maya fue financiado con fondos públicos. Salinas Pliego criticó el uso de recursos 
estatales para proyectos que, en su opinión, no benefician a la población de manera efectiva, 
describiendo a los pasajeros del tren como "unos cuantos despistados". La comparación generó 
diversas reacciones en la plataforma. 
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Xóchitl Gálvez: "No habrá perdón para los bandidos de Dos Bocas y Tren Maya" 

(2024-04-25, Ariel Rodríguez Kuri, La Silla Rota (sitio), )  

La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, ha 
acusado al presidente Andrés Manuel López Obrador de temer que la gente conozca a Xóchitl y 
vote en las elecciones del 2 de junio. Gálvez Ruiz ha criticado a López Obrador y su gobierno por 
la corrupción, especialmente en los proyectos del Fondo de Pensiones para el Bienestar y el Tren 
Maya. Además, ha presentado la plataforma "Apúntate" para recabar opiniones y necesidades 
de la sociedad y mejorar los programas sociales de su campaña. Gálvez Ruiz ha argumentado 
que un 70% de participación ciudadana en las elecciones garantizaría su victoria. 
 

AIFA 
 
La Quinta Transformación // Singapur offshore vs. Mexiship 

(2024-04-26, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

A PUNTO DE finalizar el gobierno de la 4T nace un nuevo grupo aeroportuario que se suma a 
los concesionados hace más de dos décadas: GAP, de Laura Diez Barroso; OMA, que dirige 
Ricardo Dueñas, y Asur, de Fernando Chico Pardo. También a los dos que se estrenaron en el 
último año: uno controlado por la Secretaría de la Defensa, que comanda Luis Cresencio 
Sandoval, que tiene al Aeropuerto Felipe Ángeles a la cabeza, y el de la Secretaría de la Marina, 
que comanda José Rafael Ojeda Durán, que administra el Aeropuerto de la CDMX, entre otros. 
El nuevo, pues, es el Grupo Aeroportuario Turístico Mexicano, que surge de una coinversión 
entre Aeropuertos y Servicios Auxiliares, que lleva Javier Villazón, y Aeropuertos Mexicanos, filial 
de Mota Engil México. 
 
En julio O agosto estará listo el tren al AIFA, afirma el Presidente 

(2024-04-26, Emir Olivares, La Jornada, . 28)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el tren interurbano que conectará el 
centro de la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) estará listo 
en julio o agosto. López Obrador ha estado supervisando varias obras en el país, incluyendo la 
estación Santa Fe y el trolebús de Chalco a Santa Martha. El tren al AIFA se espera que esté 
listo en los próximos meses. López Obrador también destacó el crecimiento del AIFA, que ahora 
es la terminal aérea con más carga en el país. 
 
Sedena solicitó 2,861 mdp para almacenes de carga en el AIFA 

(2024-04-26, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 41)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha solicitado 2,861 millones de pesos para la 
construcción de almacenes en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en respuesta 
a la creciente actividad de carga en la terminal. Los trabajos se espera que comiencen en el 
segundo semestre de 2024. El AIFA ha experimentado un aumento en la actividad de carga 
desde septiembre de 2023, cuando el gobierno federal trasladó las operaciones de carga del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México al AIFA. En el primer trimestre de 2024, el AIFA 
movilizó 104,857.5 toneladas de carga. El proyecto de inversión también busca aumentar el 
número de empleos asociados a las personas morales que arriendan los almacenes. 
Actualmente, el AIFA cuenta con 12 almacenes sencillos. 
 
Reportan 78 mdp de utilidades en el AIFA 

(2024-04-26, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 9)  
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El Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA) ha registrado sus primeras utilidades, 
alcanzando los 78 millones de pesos en el primer trimestre del año. Durante este periodo, el AIFA 
movilizó 1.1 millones de pasajeros, entre nacionales e internacionales. Se espera que el AIFA 
alcance sus primeros 20 millones de pasajeros en 2023, y para 2024 se proyecta que alcance las 
54 millones de personas. Se espera que el AIFA tenga una capacidad para atender a 85 millones 
de pasajeros al año. La terminal cuenta con una capacidad para atención de 20 millones de 
pasajeros al año, por lo que con esta mayor infraestructura su potencial aumentaráa 54 millones. 
 
Ampliar salas del AICM, solución parcial a saturación 

(2024-04-26, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

El presidente de la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría (CNEC), Óscar Solís, ha 
pedido una definición sobre la ampliación de salas de última espera en la T1 del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM). Solís afirma que esta ampliación no resolverá la 
creciente demanda de servicios aéreos en la región y pide la habilitación del sistema 
aeroportuario metropolitano. La CNEC cuenta con experiencia para realizar el proyecto ejecutivo 
referido, pero si la autoridad no le da continuidad, no se aprovechará el potencial y conocimiento 
de las mismas. La licitación para la ampliación de salas de última espera tiene un presupuesto 
de 5,500 millones de pesos y cuatro empresas interesadas. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Y acusan fallas en Dos Bocas 

(2024-04-26, Claudia Salazar, Reforma, . 6)  

La diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaén, ha presentado 35 denuncias penales contra Rocío 
Nahle, por 533.1 millones de pesos no justificados en la construcción de la Refinería de Dos 
Bocas, Tabasco. Las denuncias se basan en auditorías a las Cuentas Públicas de los años 2019, 
2020 y 2021. Rocío Nahle, como titular de la Secretaría de Energía, fue designada por el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador para planificar, contratar y ejecutar la obra. La diputada 
Pérez-Jaén argumenta que Nahle es responsable de las irregularidades detectadas en la 
construcción de la refinería, según los informes de la Auditoría Superior de la Federación a 
Petróleos Mexicanos. 
 
Tabasco registra la reducción más pronunciada en deuda 

(2024-04-26, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio), )  

La Refinería de Dos Bocas ha contribuido a una reducción significativa del endeudamiento de 
Tabasco, con una disminución del 46.7% en 2023, según datos de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público. La inversión de 20,000 millones de dólares del gobierno federal en la refinería 
ha impulsado la economía estatal, aumentando los ingresos y reduciendo la necesidad de 
inversión pública estatal. Además de Tabasco, otros 16 estados han reducido su nivel de 
endeudamiento en 2023, mientras que 15 han aumentado su deuda. La deuda total de las 
entidades federativas aumentó un 2.6% a nivel nacional. 
 
Rocío Nahle presenta ante la FGR denuncia por difamación 

(2024-04-26, Alma E. Muñoz, Fernando Camacho, Iván Sánchez, La Jornada, . 29)  

Rocío Nahle, candidata a la gubernatura de Veracruz, ha presentado una denuncia por daño 
moral, difamación y falsificación de documentos ante la Fiscalía General de la República (FGR). 
Nahle acusa a Arturo Castagné, empresario y opositor, de difamación y falsificación de 
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documentos relacionados con cuentas en el extranjero. Por su parte, Castagné ha demandado a 
Nahle por presunto enriquecimiento ilícito. Claudia Sheinbaum, candidata presidencial, ha 
expresado su respaldo a Nahle, afirmando que los ataques de la oposición no han tenido éxito. 
La diputada panista María Elena Pérez-Jaén también ha presentado 35 denuncias penales contra 
Nahle por presuntas irregularidades en las cuentas públicas relacionadas con la construcción de 
la refinería de Dos Bocas. Hipólito Polo Deschamps, candidato de Movimiento Ciudadano, ha 
afirmado que cuatro alcaldes que se unieron a la campaña de Nahle lo hicieron bajo amenazas 
y presiones. 

Reforma.com (sitio), Reporte Índigo,  

 
SICT 

 
Acapulco tendrá nuevo teleférico 

(2024-04-26, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 20)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) planea un nuevo 
proyecto de movilidad en Acapulco, Coyuca de Benitez y San Marcos, en Guerrero, México. El 
proyecto incluye la ampliación de ciclovías, un teleférico o cablebús y un maribús, un sistema 
marítimo intermodal. La SICT ha solicitado 35.9 millones de pesos para realizar los estudios de 
preinversión de estos proyectos. La zona metropolitana de Acapulco ha experimentado un 
crecimiento exponencial en su población, y el número de unidades de transporte resulta limitado 
para la población y el turismo. Los proyectos buscan descongestionar las vialidades entre los 
municipios y ofrecer nuevas modalidades de transporte. 
 
Corte avala acuerdo del IFT sobre comunicación vía satélite 

(2024-04-26, Rolando Ramos, El Economista, . 39)  

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha declarado la validez 
constitucional del Acuerdo del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) sobre Comunicación 
Vía Satélite. El Poder Ejecutivo Federal había impugnado el Acuerdo, alegando que el IFT no 
tenía la autoridad para regular la comunicación vía satélite. Sin embargo, la SCJN ha determinado 
que el IFT sí tiene la competencia para regular esta materia, según lo establecido en el artículo 
28 constitucional. La sentencia también establece que el Acuerdo no invade las atribuciones de 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, ni del Poder Ejecutivo. 
 
Acapulco tendrá nuevo teleférico y ampliarán ciclovías 

(2024-04-26, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha propuesto un proyecto 
de movilidad en la costa de Guerrero, que incluye la ampliación de ciclovías y la construcción de 
un teleférico o cablebús en Acapulco. Además, se ha solicitado un presupuesto de 35.9 millones 
de pesos para realizar los estudios de preinversión de estos proyectos. El Plan Integral de 
Movilidad Urbana Sustentable (PIMUS) busca mejorar la conectividad en la región metropolitana 
de Acapulco, que ha experimentado un crecimiento exponencial en su población. El PIMUS 
propone seis obras, incluyendo la modernización de tramos viales, la construcción de una 
autopista y la ampliación de la red de ciclovías urbanas. El proyecto también incluye el Sistema 
Acuabus, un maribus que conectará los principales puntos turísticos en los municipios de 
Acapulco, Coyuca de Benítez y San Marcos. 
 
Tren Interurbano: esta es la fecha de su apertura hasta Observatorio 
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(2024-04-25, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El Tren Interurbano, que conectará la Ciudad de México con Toluca, se espera que esté operativo 
en el mes de agosto. Las tarifas para el viaje entre Observatorio y Zinacantepec se han fijado en 
100 pesos, mientras que las tarifas para las otras estaciones varían entre 15 y 90 pesos. El 
presidente Andrés Manuel López Obrador ha destacado que la estructura hasta Santa Fe está 
lista y que solo falta llegar a Observatorio, aunque es una obra complicada. El titular de la 
Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) ha confirmado que el tramo 
entre Toluca y la Ciudad de México estará concluido en agosto. Actualmente, están funcionando 
4 de las 7 estaciones del Tren Interurbano, y se espera que el transporte pueda llevar hasta 718 
pasajeros en cada tren. Observatorio, la última estación de la Línea 1 del Metro de la CDMX, 
también cuenta con una terminal de autobuses. 
 
El Estudio de la Ópera de Bellas Artes lleva al Palacio Postal la ópera para primeras 
audiencias Bastián y Bastiana 

(2024-04-25, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Secretaría de Cultura federal y el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (Inbal) 
presentarán la ópera Bastián y Bastiana, de Wolfgang Amadeus Mozart, en el Palacio Postal el 
27 de abril. La obra, compuesta por Mozart a los 12 años de edad, trata sobre la historia de la 
joven aldeana Bastiana, quien busca un remedio para su dolencia de amor. La presentación, en 
colaboración con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, contará con la 
participación de los artistas del Estudio de la Ópera de Bellas Artes. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Merma en petróleo extraído 

(2024-04-26, Redacción, El Economista, . 1,43)  

La producción de petróleo crudo en México ha disminuido durante siete meses consecutivos, 
alcanzando su nivel más bajo desde octubre de 1979. En marzo, la producción se contrajo un 
0.1% en comparación con febrero, alcanzando 1.595 millones de barriles diarios. La producción 
de asignaciones de Pemex, así como la de contratos privados y de la propia estatal, contribuyeron 
a esta caída. En comparación con el año anterior, la producción de petróleo crudo disminuyó un 
3.6%, lo que equivale a una pérdida de 60,000 barriles diarios. La producción de petróleo crudo 
en México ha disminuido un 8.7% durante los primeros cinco años del sexenio del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. El 89% de la producción de crudo en México en marzo fue 
realizado por Petróleos Mexicanos en campos asignados por el Estado mexicano tras la reforma 
energética de 2013-2014. El 11% restante se produjo en campos otorgados bajo contratos 
petroleros, en los que también participa Pemex, además de operadores privados. 
 
Producción de crudo hiló en marzo siete meses de descensos 

(2024-04-25, Redacción, El Economista (sitio), )  

La producción de petróleo crudo en México cayó un 0.1% en marzo, marcando siete meses 
consecutivos de disminución. En comparación con el año anterior, la producción de petróleo 
crudo disminuyó un 3.6%, lo que representa una pérdida de 60,000 barriles diarios. El 89% de la 
producción de crudo en México en marzo fue realizado por Petróleos Mexicanos (Pemex), 
mientras que el 11% restante fue producido en campos otorgados bajo contratos petroleros, como 
parte de la reforma energética. En los primeros cinco años del gobierno de Andrés Manuel López 
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Obrador, la producción de crudo se redujo un 8.7%, una disminución menor en comparación con 
el gobierno anterior. 
 
El debate entre Pepe y Nahle 

(2024-04-25, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )  

Mañana 27 de abril será el primer debate de campaña electoral entre la candidata de Morena, 
Rocío Nahle y José Yunes Zorrilla por la alianza opositora, ambos compiten por la gubernatura 
de Veracruz, los acontecimientos en el curso de las campañas concitan especial interés porque 
será la primera ocasión que los candidatos aparezcan juntos en público, y por escuchar los 
planteamientos de ambos pretendientes al gobierno veracruzano. Por su larga trayectoria y 
experiencia parlamentaria ya estamos en antecedentes de la habilidad discursiva de Pepe Yunes, 
también de su congruencia política, como lo demostró cuando no acompañó a su bancada en la 
votación contra una reforma energética que antes habían aprobado. El paso de Rocío Nahle por 
la cámara de diputados dejó poco para el registro pese a su condición de coordinadora de la 
bancada de su partido. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Sobremesa // Román y Lorenzo Meyer, ideólogos de la corrupción 

(2024-04-26, Lourdes Mendoza, El Financiero, . 55)  

Román Meyer Falcón, el arquitecto de la corrupción e hijo del historiador Lorenzo Meyer Cossío, 
ha sido acusado de corrupción en su papel como secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu) durante la administración de Andrés Manuel López Obrador. Meyer y su familia 
han sido responsables de obras inconclusas o abandonadas, licitaciones sin proyectos, contratos 
millonarios a modo y violaciones a la ley, beneficiando a su círculo cercano. La Sedatu, bajo la 
dirección de Meyer, no estaba preparada para ejecutar obra pública, lo que llevó a la 
centralización de los recursos para el desarrollo de infraestructura urbana, beneficiando a los 
Meyer y sus amigos. La auditoría de la ASF ha revelado irregularidades en varios proyectos, 
incluido el rescate integral del río Grijalva, donde se "desaparecieron" cientos de millones de 
pesos de los contratos. A pesar de las acusaciones, la familia Meyer sigue sin ser investigada. 
 
Román y Lorenzo Meyer, ideólogos de la corrupción 

(2024-04-26, Lourdes Mendoza, El Financiero (Sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), encabezada por Román Meyer 
Falcón, ha sido acusada de corrupción y mala gestión de la obra pública. Meyer Falcón, hijo del 
historiador Lorenzo Meyer Cossío, se ha beneficiado de licitaciones sin proyectos, contratos 
millonarios y violaciones a la ley para beneficiar a su círculo cercano. La Sedatu, que se 
encargaba de la ejecución de la obra pública, no estaba preparada para ello, lo que resultó en 
obras inconclusas o abandonadas. Meyer Falcón ha despedido a funcionarios que no se sumaron 
a su red de corrupción y ha asignado contratos a su conveniencia. Su primo, Alfonso Martínez 
Meyer, y su contadora, Rebeca, se encargan de cobrar los "moches" a los constructores. La 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha puesto en la mira a la Sedatu por desaparición de 
cientos de millones de pesos de contratos, lo que ha llevado al despido de funcionarios. 
 
Corrupción sin fiscalización 

(2024-04-25, Lourdes Morales, Red de Rendición de Cuentas (Sitio), )  
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La fiscalización de los recursos públicos es una herramienta clave para combatir la corrupción, 
pero ha sido debilitada en la administración actual. La Auditoría Superior de la Federación (ASF), 
encargada de fiscalizar, ha sufrido cambios que han afectado su eficiencia. El auditor, David 
Vásquez Colmenares, promovió la eliminación del Consejo de Dirección, lo que redujo el número 
de denuncias tramitadas. Además, ha habido modificaciones de última hora al plan anual de 
auditorías, sin suficientes explicaciones. Los auditores que han cuestionado estas decisiones han 
sido despedidos o forzados a renunciar. Estas acciones han debilitado la fiscalización y han 
permitido la corrupción en el manejo de los recursos públicos. La Cámara de Diputados, a través 
de la Comisión de Vigilancia, debe responsabilizar a quienes realizan la labor de fiscalización. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda. 
(2024-04-26, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

*En Veracruz, la candidata de la coalición Seguimos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, 
presentó su propuesta para disminuir la pobreza. *El candidato de MC, Jorge Álvarez Máynez, 
fue increpado por estudiantes de la UAM en Xochimilco. *Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición 
Fuerza y Corazón por México, afirmó que las autoridades electorales no garantizan la equidad 
en la contienda. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Se suma IMSS Baja California Sur a Jornada Nacional de la Seguridad y Salud en el 
Trabajo 

(2024-04-26, Redacción, Diario La Talacha (blog), )  

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Baja California Sur conmemoró el Día Mundial 
de la Seguridad y la Salud en el Trabajo con la entrega de 37 Distintivos ELSSA a 11 empresas 
adheridas al Programa Entornos Laborales, Seguros y Saludables. Este programa busca mejorar 
la salud, seguridad y bienestar de los trabajadores, así como la productividad y calidad en los 
centros de trabajo. El evento contó con la presencia de autoridades de salud y trabajo, así como 
representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la Cámara 
Nacional de Comercio (CANACO) y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, 
Pacifico Centro (CANACINTRA). También estuvieron presentes representantes de la 
Confederación de Trabajadores de México (CTM) y la Confederación Revolucionaria de Obrero 
y Campesinos (CROC). 
 
Asignación de obras públicas en modalidad online para Altamira: Miguel Gómez 

(2024-04-26, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  

El candidato de la coalición "Fuerza y Corazón X Tamaulipas", Miguel Gómez Orta, se reunió con 
empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Altamira 
para presentar su visión de una administración pública basada en la transparencia y la tecnología. 
Gómez propuso una licitación digital para garantizar la transparencia, eficiencia y claridad en los 
procesos de asignación de recursos. También destacó la importancia de fortalecer el sector 
salud, fomentar la inversión y simplificar trámites para los inversionistas, mejorar la movilidad y 
revitalizar espacios públicos, y desarrollar infraestructura y ordenamiento territorial.. 
 
Vida Gómez se reúne con integrantes de la CMIC 
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(2024-04-26, Redacción, Rompecabeza YUC (sitio), )  

Vida Gómez Herrera, candidata de Movimiento Ciudadano a la gubernatura de Yucatán, presentó 
su proyecto de gobierno a la Cámara Nacional de Industria de la Construcción (CMIC). Los 
industriales de la construcción expusieron a la candidata algunas problemáticas del estado que 
consideran urgentes de resolver. Vida propuso proyectos para resolver estas situaciones, 
incluyendo la creación de un Hub Hospitalario en el sur de Mérida y municipios estratégicos para 
resolver la falta de atención médica.  

Yucatán al Instante YUC (Sitio), Monitoreo Especial, Yucatán en Vivo YUC (Sitio), Senderos del Mayab YUC 
(sitio), Disidentemx YUC (sitio), Podio Noticias YUC (sitio),  
 
GAMBITO DE DAMA 

(2024-04-26, Redacción, Pan y Circo (Sitio), )  

El candidato a la alcaldía de Monterrey, Mauricio Cantú, presentó su visión de ciudad y plataforma 
de gobierno en el Foro de Candidatos organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC). Cantú se comprometió con los 10 puntos de acuerdo propuestos por 
la CMIC y afirmó que su administración buscará proyectos con una prospección de 30 años y en 
armonía con el medio ambiente. 
 
Laura Haro se reúne con constructores jaliscienses 

(2024-04-26, Redacción, El Informador JAL (sitio), )  

La candidata a la gubernatura de Jalisco, Laura Haro, se comprometió a tomar en cuenta las 
propuestas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en caso de 
ganar las elecciones. Haro prometió asesorías, capacitaciones y formación profesional para las 
empresas constructoras, así como un diálogo sobre sus propuestas generales. También se 
comprometió a ser una aliada de las empresas del estado y a aumentar el atractivo turístico de 
la región. La candidata hizo estas promesas durante una reunión con miembros y directivos de 
la CMIC. 

Quadratín JAL (sitio),  
 
Bacheo es la principal petición en la Zona Este: Burgueño 

(2024-04-26, Redacción, Punto Norte BC (sitio), )  

Ismael Burgueño Ruiz, candidato de Morena a la presidencia municipal de Tijuana, ha destacado 
la importancia del bacheo en la Zona Este de la ciudad, según las peticiones de los ciudadanos. 
Burgueño ha estado recorriendo la ciudad y escuchando las necesidades de los ciudadanos, 
incluyendo la mejora de la infraestructura vial. Además, el candidato se ha reunido con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Tijuana y con miembros de la Cámara 

Nacional de Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi). 
 
Recibe Burgueño peticiones en materia de seguridad de constructores 

(2024-04-26, Redacción, La Jornada BC (sitio), )  

El candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Baja California a la presidencia 
municipal de Tijuana, Ismael Burgueño, se reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), quienes expresaron sus preocupaciones sobre la seguridad en el 
sector. El ingeniero Julián Leyzaola, posible secretario de Seguridad en la administración de 
Burgueño, destacó que Tijuana ha experimentado un aumento en los niveles de violencia. 
Burgueño prometió una estrategia de seguridad específica y clara para prevenir el delito y 
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garantizar la tranquilidad de los ciudadanos. Además, se comprometió a colaborar con el 
gobierno estatal para impulsar la vivienda económica. 
 
Propone Mauricio Cantú invertir 30% del presupuesto en infraestructura pública 

(2024-04-26, Erwin Contreras, Posta CDMX (Sitio), )  

Mauricio Cantú, candidato a la Alcaldía del Municipio de Monterrey, propuso destinar al menos el 
30% del presupuesto total del municipio a la inversión en infraestructura pública, durante su 
participación en el Foro organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). Cantú destacó la importancia de una planeación urbana ordenada para atender el 

deterioro de los espacios públicos y el mal estado del sistema de agua y drenaje en Monterrey. 
Además, se comprometió a implementar una Ventanilla Única para facilitar los trámites 
burocráticos, especialmente para empresarios de la construcción. Cantú busca impulsar el 
desarrollo económico y social de Monterrey con una visión de ciudad sostenible y próspera. 

Milenio (sitio), Avimex News NL (sitio),  
 
Haro promete respaldo a los constructores 

(2024-04-26, Redacción, NTR Guadalajara JAL (sitio), )  

Laura Haro Ramírez, candidata a la gubernatura de Jalisco por la coalición Fuerza y Corazón por 
Jalisco, se reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), donde 
prometió apoyar a las empresas constructoras del país a través de asesorías, capacitaciones y 
formación profesional. Además, Haro se comprometió a aumentar el atractivo turístico del estado 
como medida de reactivación económica. Por otro lado, Pablo Lemus Navarro, candidato de 
Movimiento Ciudadano (MC) a la gubernatura de Jalisco, anunció la renovación de los módulos 
de maquinaria agrícola en los 125 municipios del estado, para promover la tecnificación y 
aumentar la productividad.  
 
Pega a constructores alza del 5% en precios de materiales 

(2024-04-25, Redacción, XEU (Sitio), )  

Los precios de los principales materiales de construcción, como el acero y el cemento, han 
aumentado aproximadamente un cinco por ciento, afectando a los integrantes de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Aunque no se han registrado 
consecuencias graves, el alza ha impactado a los constructores. El Presidente de la CMIC en la 
zona conurbada Veracruz-Boca del Río, Jorge Alardín Córdova, espera que el mercado se 
estabilice a medida que se generen nuevas inversiones. Además, el proceso electoral actual ha 
generado incertidumbre para las inversiones, ya que las decisiones tomadas por la administración 
pública federal saliente, como la cancelación de proyectos de infraestructura carretera, pueden 
estar relacionadas con temas electorales o de apoyo social. 
 
RESPALDAN CONSTRUCTORES A CARLOS CANTUROSAS; VAN POR LA CONTINUIDAD 
DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN 

(2024-04-25, Redacción, Buro Periodístico Online, )  

Carlos Canturosas Villarreal, candidato a diputado federal de la coalición "Sigamos Haciendo 
Historia", se reunió con integrantes del sector de construcción de Nuevo Laredo, reafirmando su 
compromiso de mantener las inversiones en obras públicas en la ciudad. Durante su gestión 
como alcalde, Canturosas Villarreal construyó 2 mil casas y destinó presupuestos importantes 
para obras públicas. El ingeniero Luis Bernardo Atilano Rodriguez, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo Laredo, destacó la importancia 
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de esta reunión para enriquecer el portafolio legislativo de Canturosas Villarreal. Por su parte, la 
ciudadana Anabel Garcia Morales elogió el apoyo mutuo entre el sector de la construcción y 
Canturosas. El candidato se comprometió a gestionar recursos para que la obra pública en Nuevo 
Laredo no se detenga y atraer oportunidades laborales para arquitectos e ingenieros. 
 
Bajaremos los robos a casas habitación en Tijuana: Burgueño 

(2024-04-25, Redacción, En línea BC (sitio), )  

El candidato de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", Ismael Burgueño Ruiz, se comprometió 
a garantizar la seguridad de los ciudadanos en sus hogares durante su participación en los 
"Diálogos por la seguridad en la construcción", organizados por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de la Industria de la Vivienda 
(CANADEVI). Reconociendo la importancia económica del sector de la construcción, Burgueño 
Ruiz propuso una estrategia para una Tijuana Segura con un enfoque humanista.  
 
Invita Presidente de la CMIC a candidatos a formar mesas de trabajo y dialogo 

(2024-04-25, Redacción, Poder de la Noticia PUE (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gustavo 
Vargas Constantini, invitó a los candidatos a acercarse a ellos para conocer sus propuestas y 
generar proyectos de largo alcance y transversales. Vargas Constantini, quien se describe como 
apartidista, destacó la importancia de trabajar de la mano con los funcionarios electos para 
garantizar el bienestar social. También invitó a los diputados locales, federales y senadores a dar 
a conocer sus propuestas y trabajar con constructores y empresas poblanas para generar 
proyectos de largo alcance. Por otro lado, el CMIC anunció un concurso de Cruces para el 3 de 
mayo. 
 
Licitación digital y transparencia en la aplicación de los recursos públicos Miguel 
Gómez. 
(2024-04-25, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )  

El candidato por la coalición "Fuerza y Corazón X Tamaulipas" (PAN-PRI), Miguel Gómez Orta, 
presentó sus propuestas de gobierno ante empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC). Gómez destacó la necesidad de medidas para promover la 
transparencia en la gestión de los recursos públicos, así como la importancia de programas 
sociales centrados en el fortalecimiento del sector salud y el bienestar de la comunidad. También 
propuso la creación de un departamento para fomentar la inversión y facilitar los trámites para 
los inversionistas, la mejora de la infraestructura vial y el transporte público, y la revitalización de 
espacios públicos abandonados. Gómez subrayó su compromiso con la continuidad de proyectos 
exitosos y la transparencia en la gestión gubernamental. 
 
Adrián de la Garza buscará promover inversión en la infraestructura de empresas 

(2024-04-25, Sandra González, Milenio (sitio), )  

El candidato a la alcaldía de Monterrey, Adrián de la Garza Santos, se comprometió con la 
Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) a promover la inversión en infraestructura y a 
buscar mayor jurisdicción en la vigilancia de empresas para evitar el impuesto verde. Durante un 
foro de candidatos organizado por la CMIC, De la Garza presentó un paquete de 10 obras viales 
prioritarias que podrían ser financiadas con los recursos del municipio. Además, solicitó apoyo 
para tener una nueva mayoría en el Congreso que pueda intervenir en el tema de la 
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contaminación, ya que el estado tiene el 49% de emisiones y jurisdicción sobre empresas 
contaminantes, mientras que el municipio solo el 10%. Por otro lado, el candidato Adalberto 
Madero criticó la falta de obras públicas en Monterrey en los últimos nueve años. 

Telediario (Sitio), ABC Noticias CDMX (sitio), Reporte Índigo (sitio), El Regio NL (sitio), El Horizonte NL (sitio), Punto Noticias 
NL (sitio), La red punto NL (sitio), Mobil News NL (Sitio), Info7 MX NL (sitio), Posta CDMX (Sitio),  
 
Anuncia la CMIC su Concurso de Cruces 2024 para premiar a trabajadores de la 
construcción 

(2024-04-25, Redacción, Revista Única PUE (Sitio), )  

El 3 de mayo se llevará a cabo el Concurso de Cruces en el Seminario Palafoxiano, organizado 
por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El concurso, que celebra 
la Santa Cruz venerada por los trabajadores de la construcción, está abierto a albañiles, 
plomeros, carpinteros, fontaneros, vidrieros, alumineros, soldadores y otros oficios. Las cruces 
serán bendecidas y luego premiadas. Los participantes podrán llevarse sus cruces y colocarlas 
en las obras de construcción en las que trabajan. Se entregarán premios como motocicletas, 
herramientas y equipo de sonido. El sector de la construcción involucra a 72 rubros y genera 
miles de empleos. 
 
Involucraremos a todos los actores sociales en la prevención del robo: Burgueño 

(2024-04-25, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

El candidato de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", Ismael Burgueño Ruiz, participó en los 
"Diálogos por la seguridad en la construcción" organizados por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de la Industria de la Vivienda 
(CANADEVI). Burgueño Ruiz destacó la importancia económica del sector de la construcción y 
su papel como generador de empleo. Reconoció el repunte del robo a casa-habitación y se 
comprometió a implementar una estrategia para recuperar la tranquilidad de los ciudadanos.  
 
Adalberto Madero critica falta de obras públicas en los últimos 9 años en Monterrey 

(2024-04-25, Sandra González, Milenio (sitio), )  

El candidato a la alcaldía de Monterrey por el Partido Encuentro Social, Adalberto Madero, criticó 
la falta de obras públicas en la ciudad en los últimos nueve años durante un foro organizado por 
la Cámara de la Industria de la Construcción. Madero destacó las ocho obras viales 
importantes que se llevaron a cabo durante su mandato como alcalde. También criticó la falta de 
soluciones en las zonas de mayor crecimiento urbano y la intención de hacer obras por cobrar, 
como los segundos pisos. Madero, conocido como "Maderito", es un abogado y político de 54 
años que ha trabajado como asesor político y financiero de varios ayuntamientos de Nuevo León. 
 
Realizará Coparmex debate con candidatos a la alcaldía de Tijuana 

(2024-04-25, Redacción, Infobaja BC (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de Tijuana organizará un 
debate el 9 de mayo para conocer las propuestas de los candidatos a la alcaldía de la ciudad. 
Los temas principales serán movilidad, desarrollo económico y seguridad. La CMIC, junto con 
otras cámaras, organizará debates con los candidatos a senadores, diputados y diputados locales 
como parte de los Diálogos por la Democracia. 
 
Candidatos a la alcaldía de Monterrey presentan propuestas de movilidad ante Cámara 
de Construcción 
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(2024-04-25, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio), )  

Los candidatos a la alcaldía de Monterrey, México, presentaron sus propuestas de infraestructura 
pública en un foro organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). Los candidatos se comprometieron a cumplir 10 puntos, incluyendo la transparencia en 
los procesos de licitación y la participación del sector en la planificación de infraestructuras. Los 
proyectos presentados incluyen mejoras en la movilidad y el crecimiento urbano, con una 
inversión de 2 mil 400 millones de pesos. Los candidatos también se comprometieron a licitar las 
obras públicas en noviembre y diciembre, para comenzar las obras en enero y febrero, para lograr 
eficiencias en los tiempos de procesos. 
 
Mariana Rodríguez proyecta rescate del Centro de Construcción de la Línea 7 del Metro 

(2024-04-25, Redacción, El Universal (sitio), )  

Mariana Rodríguez Cantú, candidata de Movimiento Ciudadano por la alcaldía de Monterrey, 
participó en el Foro de Candidatos a la Alcaldía organizado por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). Rodríguez Cantú destacó que su prioridad será impulsar 
la construcción de la Línea 7 del Metro y el rescate del primer cuadro de la ciudad. Señaló que el 
crecimiento desordenado en administraciones pasadas ha dejado una deuda en movilidad para 
los regiomontanos. Propuso la Línea 7 del Metro, que moverá tres veces más personas que un 
camión y beneficiará a los residentes del norte de Monterrey. También se comprometió a trabajar 
en el rescate del Centro de la Ciudad, para que Monterrey se convierta en la Capital del 
'Nearshoring'. Además, prometió estudiar a fondo los proyectos de 'segundos pisos' para 
determinar su viabilidad. 

ABC Noticias Nuevo León (sitio), Milenio (sitio), El Norte NL (sitio), SDP Noticias (sitio), Punto Noticias NL (sitio), La red 
punto NL (sitio), MexNewz Digital (Sitio),  
 
Asignación de obras públicas en modalidad online para Altamira, la propuesta de Miguel 
Gómez 

(2024-04-25, Redacción, El Sol de Tampico (sitio), )  

Miguel Gómez Orta, candidato de la coalición "Fuerza y Corazón X Tamaulipas", se reunió con 
empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Altamira. 
Gómez presentó una visión transformadora para la administración pública local, basada en la 
transparencia y la tecnología. Propuso implementar una licitación digital para garantizar la 
transparencia en los procesos de asignación de recursos. Además, destacó otros cinco ejes 
estratégicos en su plan de gobierno, incluyendo el fortalecimiento del sector salud y la creación 
de un departamento para fomentar la inversión. Gómez reafirmó su compromiso con la 
transparencia y la colaboración con la comunidad y el sector empresarial. 
 
Tesla llegará a Nuevo León pese a recortes, asegura Samuel García 

(2024-04-25, Sergio Carmona Cruz, Vanguardia COAH (sitio), )  

El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, confirmó que Tesla establecerá una 
planta en Santa Catarina, a pesar de los recortes de miles de trabajadores en las plantas de la 
empresa en Texas y California. García Sepúlveda aseguró que hay seguridad en la llegada de 
Tesla a Nuevo León. Por otro lado, en la inauguración de la Expo Constructo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, el gobernador destacó la inversión en obra 
pública proyectada para su sexenio, gracias al nearshoring. Señaló que el gobierno debe 
aprovechar la relocalización de empresas en el estado para convertir a Nuevo León en la mejor 
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comunidad de América Latina. Además, Tesla reportó una caída del 55% en sus ganancias netas 
durante el primer trimestre del año. 
 
Burgueño se reúne con ingenieros de CMIC 

(2024-04-25, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

El candidato a la alcaldía de Tijuana, José Guadalupe Burgueño, se reunió con ingenieros de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir los problemas de 
seguridad que enfrenta el sector. Burgueño destacó la importancia de la seguridad para el 
desarrollo económico de la ciudad y señaló que el Coronel Julian Leyzaola, quien lo acompañaba 
en la reunión, sería parte clave de su estrategia de seguridad si es elegido. Los ingenieros de la 
CMIC expresaron su preocupación por el robo de maquinaria y materiales de construcción, y 
Burgueño prometió trabajar para abordar estos problemas. 

La Jornada BC (sitio), Infobaja BC (sitio),  
 
Por campañas se canceló inversión para mantenimiento carretero, lamenta CMIC 

(2024-04-25, Redacción, Al Calor Político VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Alardín 
Córdova, lamentó la cancelación de 11 mil millones de pesos destinados al mantenimiento de 
infraestructura carretera debido a las campañas electorales. Esto ha afectado al sector de la 
construcción, generando incertidumbre económica y reasignación de presupuestos. A pesar de 
esto, se espera que la actividad económica se estabilice después de las elecciones. Además, 
aunque ha habido aumentos en los costos del cemento y el acero, no representan un alza 
considerable que impacte al sector. 
 
La inseguridad no sea un indicador que influya en el trabajo de los empresarios 

(2024-04-25, Redacción, Tijuana en Línea BC (sitio), )  

El candidato a la alcaldía de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, asistió a los "Diálogos por la 
seguridad en la construcción" organizados por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de la Industria de la Vivienda (CANADEVI). En el 
evento, Burgueño Ruiz destacó la importancia económica del sector de la construcción y se 
comprometió a garantizar la seguridad de los trabajadores y sus familias. También mencionó la 
importancia de combatir el robo de maquinaria y equipo para la construcción, un delito que afecta 
a las empresas y retrasa la entrega de obras. El candidato aseguró que, de resultar electo, 
trabajará en estrategias para combatir este delito y fortalecer la seguridad en la ciudad. 
 
Candidato de MC al gobierno de Jalisco, se reúne con agroproductores 

(2024-04-25, Raúl Torres, El Universal (sitio), )  

La candidata de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, Laura Haro, se reunió con miembros 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), comprometiéndose a 
apoyar a las empresas del estado y aumentar el atractivo turístico en coordinación con ellas. Haro 
también invitó a los asistentes a votar por ella y los miembros de la coalición. 

 

Involucraremos a todos los actores sociales y gubernamentales en la prevención del 
robo a casa-habitación: Ismael Burgueño 

(2024-04-25, Redacción, Hiptex BC (Sitio), )  

El candidato de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", Ismael Burgueño Ruiz, se comprometió 
a garantizar la seguridad en la ciudad de Tijuana, durante un evento organizado por la Cámara 
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Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de la Industria de 
la Vivienda (CANADEVI). Reconoció la importancia económica del sector de la construcción y se 
comprometió a combatir el robo de maquinaria y equipo para la construcción, así como el robo a 
casa-habitación. Burgueño Ruiz destacó la importancia de la seguridad para generar más 
inversión y empleo en la ciudad. Acompañado por el teniente coronel Julián Leyzaola, propuesto 
para encabezar la Secretaría de Seguridad Pública, el candidato prometió trabajar en equipo con 
todos los sectores, incluido el empresariado, para facilitar el desarrollo económico de Tijuana. 
 
Ismael Burgueño dialoga con representantes del sector de la construcción y la vivienda 
de Tijuana 

(2024-04-25, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

El candidato de Morena, PT y PVEM a la alcaldía de Tijuana, Ismael Burgueño, se reunió con 
representantes del sector de la construcción y la vivienda en el municipio. La reunión contó con 
la presencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Tijuana, así como la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(Canadevi). Durante la reunión, se discutieron temas como seguridad, movilidad, inversión y 
empleo, que son importantes para el crecimiento económico. Burgueño reafirmó su compromiso 
de apoyar proyectos que impulsen el crecimiento responsable y ordenado de Tijuana. 
 
INVOLUCRAREMOS A TODOS LOS ACTORES SOCIALES Y GUBERNAMENTALES EN LA 
PREVENCIÓN DEL ROBO A CASA-HABITACIÓN: ISMAEL BURGUEÑO 

(2024-04-25, Redacción, El Mexicano BC (sitio), )  

El candidato de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", Ismael Burgueño Ruiz, se reunió con 
empresarios de la construcción en el evento "Diálogos por la seguridad en la construcción", 
organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Cámara 
Nacional de la Industria de la Vivienda (CANADEVI). Burgueño Ruiz destacó la importancia 
económica del sector de la construcción, así como la necesidad de garantizar la seguridad de los 
trabajadores y sus familias. El candidato propuso la implementación de una estrategia para 
combatir el robo a casa-habitación, un delito que ha aumentado en Tijuana. Además, presentó al 
teniente coronel Julián Leyzaola como propuesta para encabezar la Secretaría de Seguridad 
Pública. 
 
Destaca CMIC la inversión histórica en infraestructura en Jalisco 

(2024-04-25, Redacción, Quadratín JAL (sitio), )  

El Congreso Empresarial de Infraestructura, organizado por la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), ha destacado el récord de inversión en infraestructura en Jalisco, 
con 23 mil millones de pesos destinados a proyectos en todos los municipios del estado. El titular 
de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) de Jalisco, David Zamora Bueno, reveló 
estos avances en el evento. Los proyectos incluyen la construcción de 300 kilómetros de 
carreteras nuevas y la rehabilitación de más de mil 300, mejorando la conectividad y accesibilidad 
de la región. Los representantes del gremio de constructores llamaron a la unidad y colaboración 
entre los actores políticos después de las elecciones, enfocándose en impulsar proyectos que 
beneficien a la comunidad. 
 
Incrementó el precio de materiales de construcción 

(2024-04-25, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Veracruz, 
Jorge Alardín Córdova, confirmó un aumento en el precio de los materiales de construcción en 
México. El alza es de alrededor de un cinco por ciento para materiales básicos como el acero y 
el cemento, y mayor para otros materiales y especialidades. Alardín Córdova también lamentó la 
disminución de la inversión en infraestructura por parte de los gobiernos estatales, que 
cancelaron 11 mil millones de pesos de inversión en infraestructura básica. Sin embargo, confía 
en que después de las elecciones, la industria de la construcción pueda tener oportunidades y 
mejores precios de materiales. 
 
Dan distintivo a 30 empresas comprometidas con su personal 
(2024-04-26, Velvet González, CHIH El Heraldo de Chihuahua, . 8)  

La Fundación CIMA Chihuahua, el Hospital Ángeles de Chihuahua y el Centro Oncológico de 
Chihuahua han otorgado el distintivo "Empresas Comprometidas con la Salud, 2023" a 30 
empresas que han implementado acciones en favor de sus trabajadores. Estas empresas han 
entregado más de 32 mil beneficios a sus colaboradores, con un valor superior a los 6 millones 
de pesos. Las empresas galardonadas incluyen la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. 
 
Industria de construcción abre servicio social al TESI 
(2024-04-26, Redacción, EDO.MEX Milenio Edo. México, . 5)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha firmado un convenio de 
colaboración con el Tecnológico de Estudios Superiores de Ixtapaluca (TESI) para coordinar el 
desarrollo de programas de servicio social, investigación, publicaciones, conferencias, proyectos 
de investigación, capacitación, cursos y talleres. Este convenio permitirá a los estudiantes del 
TESI realizar su servicio social, prácticas profesionales o estadías en empresas afiliadas a la 
CMIC en la región oriente. El Presidente de la CMIC, Arnulfo Martínez, destacó que este 
convenio busca impulsar la formación complementaria y de calidad de los estudiantes, para que 
estén preparados para el mercado laboral. 
 
Crecerá 9% sector de la construcción 

(2024-04-26, Estrella Álvarez, Al Diálogo Querétaro (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el estado, 
Óscar Hale Palacios, pronostica un crecimiento de entre 8 y 9 por ciento para la industria de la 
construcción en 2024. Los programas anuales de obra para este año son similares a los de 2023, 
con un enfoque en el ámbito social. Querétaro y El Marqués ejecutarán 3 mil millones de pesos 
en obra pública, mientras que el estado buscará ejecutar 10 mil millones de pesos. El sector 
privado dominó la contratación de obra en 2023 con un 52.8 por ciento, mientras que el sector 
público representó el 47.2 por ciento. 
 
Dialogan CMIC y Canadevi con candidato Ismael Burgueño sobre la seguridad 

(2024-04-25, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) organizaron un encuentro con el 
candidato a la alcaldía de Tijuana, Dr. Ismael Burgueño Ruiz, para discutir la seguridad en la 
industria de la construcción. El presidente de CMIC, Gabriel Vizcaíno, destacó el robo de 
maquinaria y equipo en las obras como un problema que requiere solución. El presidente de 

https://www.efinf.com/clipviewer/ead3a7d431ed41d3a2ee141547f6dbe3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7fd4587fad19cad04114b8282ace5281?file
https://www.efinf.com/clipviewer/40ea7894648223f11d955ab648a2538c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3f5ccd0a3a7a905614f1c5158303bfc0?file


 

 

Canadevi Tijuana, Arq. Xavier Ibarra Quintana, enfatizó la importancia del desarrollo urbano en 
la ciudad, que se espera que termine en 10 años. El Dr. Ismael Burgueño, candidato de la alianza 
"Sigamos haciendo historia", reconoció la importancia de la industria de la construcción y la 
vivienda para la economía, y destacó la necesidad de mejorar las condiciones de seguridad para 
fomentar la inversión y el crecimiento. 

Diario Tijuana BC (sitio), Baja News BC (Sitio), El Mexicano BC (sitio),  
 
Materiales para la construcción siguen incrementando de precio: CMIC 

(2024-04-25, Redacción, El Dictamen (sitio), )  

El delegado de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 

Jorge Alardín Córdova, afirmó que a pesar del incremento en el precio de algunos materiales de 
construcción como el acero y el cemento, no se ha llegado a una crisis en el sector. Sin embargo, 
la falta de inversión pública y la incertidumbre generada por las elecciones están afectando al 
sector. Alardín Córdova recordó la cancelación de 11 mil millones de pesos para la Conservación 
y Mantenimiento de Carreteras 2024 por parte del gobierno federal. A pesar de estas dificultades, 
el delegado expresó su confianza en que una vez terminado el proceso electoral, la situación de 
los precios de los materiales se normalice. 
 
CMIC en Veracruz registra incremento en materiales de la construcción en 2024 

(2024-04-25, Redacción, Laura Morales, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Veracruz, Jorge Alardín Córdova, ha señalado que el precio de los materiales de construcción ha 
subido un 5% y la inversión en infraestructura ha disminuido debido a las elecciones. Aunque el 
aumento en los insumos es mínimo, preocupa la cancelación de 11 mil millones de pesos de 
inversión en infraestructura básica a nivel nacional. Córdova confía en que después de las 
elecciones, la industria de la construcción tenga oportunidades y mejores precios de materiales. 
A pesar de la incertidumbre generada por las elecciones, Córdova reconoció que los encuentros 
entre los candidatos y diferentes sectores ayudan a los ciudadanos a informarse y comparar 
propuestas. 

El Buen Tono VER (sitio), Diario del Istmo VER (sitio), Vanguardia VER (Sitio),  
 
Gremio constructor se reunirá con candidatos a la alcaldía de Chihuahua 

(2024-04-25, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, se reunirá con los candidatos locales a la alcaldía de Chihuahua en conjunto 
con otros organismos de la construcción. La reunión, programada para el 21 de mayo con Marco 
Bonilla, busca discutir la continuidad de proyectos y propuestas del sector empresarial. Los 
principales candidatos son Marco Bonilla por la coalición "Juntos Defendamos a Chihuahua" por 
el PAN, PRI y PRD, Miguel La Torre por Morena, PT y PVEM, y Enrique Valles por Movimiento 
Ciudadano. Mercado Rodríguez destacó la importancia de la participación ciudadana en las 
elecciones. 
 
Aumentan precios de materiales de la construcción, pero no desestabiliza al sector: 
CMIC 

(2024-04-25, Redacción, Diario de Xalapa VER (sitio), )  

El delegado de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 
Jorge Alardín Córdova, asegura que el aumento de precios en materiales de construcción no 
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pone en peligro al sector. Aunque algunos materiales han registrado un incremento del 5%, el 
sector no se encuentra en una situación de crisis. Sin embargo, la falta de inversión pública y la 
incertidumbre generada por las elecciones han llevado a una disminución de la actividad en la 
industria. Alardín Córdova espera que una vez finalizadas las elecciones, la industria de la 
construcción se estabilice. 
 
Sigue alza de precios de materiales de la construcción: CMIC 

(2024-04-25, Redacción, Oliva Noticias VER (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 

Jorge Alardín Córdova, ha afirmado que aunque ha habido un aumento de precios en algunos 
materiales de construcción, esto no representa una crisis para el sector. El alza de costos ha sido 
de aproximadamente un 5%, lo cual no es lesivo para la industria. Sin embargo, la falta de 
inversión pública de los tres niveles de gobierno y la incertidumbre generada por las elecciones 
de este año han llevado a una disminución de la actividad en el sector.  
 
Sigue la alza de precios de materiales de la construcción: CMIC 

(2024-04-25, Redacción, Notiexpress VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 
Jorge Alardín Córdova, ha señalado que, a pesar del aumento de precios en algunos materiales 
de construcción, el sector no se encuentra en crisis. Los costos de los materiales han aumentado 
en un 5%, pero no se considera perjudicial para el sector. Sin embargo, la falta de inversión 
pública de los tres niveles de gobierno y la incertidumbre generada por las elecciones de este 
año han afectado la actividad en la industria. Por ejemplo, se ha cancelado una inversión de once 
mil millones de pesos para la Conservación y Mantenimiento de Carreteras 2024 por parte del 
gobierno federal. 
 
Industria de la Construcción abre puertas a estudiantes mexiquenses 

(2024-04-25, Redacción, La Jornada Estado de México (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Estado de 
México, ha firmado un convenio de colaboración con el Tecnológico de Estudios Superiores de 
Ixtapaluca (TESI) para permitir a los estudiantes realizar su servicio social, prácticas 
profesionales o estadías en empresas afiliadas a la CMIC en la región oriente del Estado de 
México. La CMIC busca fortalecer la vinculación con las instituciones educativas y brindar a los 
estudiantes las herramientas necesarias para una pronta inserción laboral. El Presidente de la 
CMIC delegación Estado de México, Arnulfo Martínez Sánchez, destacó la importancia de esta 
alianza para contribuir al perfeccionamiento de los estudiantes y brindarles las mejores 
oportunidades de éxito en su futuro profesional. 
 
Constructores de Tijuana, víctimas de robo de maquinaria 

(2024-04-25, Eduardo Jaramillo, El Sol de Tijuana (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Tijuana, Gabriel Vizcaíno Valenzuela, ha denunciado el robo de maquinaria y materiales de 
construcción en la ciudad. Vizcaíno Valenzuela ha señalado que el robo de maquinaria es 
recurrente, con retroexcavadoras y otros equipos pesados siendo robados, a veces para ser 
recuperados posteriormente. Sin embargo, también ha habido casos en los que la maquinaria no 
ha sido recuperada. Los materiales de construcción más robados incluyen varilla, bloque y 
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cemento, generalmente por personas con problemas de adicción a las drogas. Vizcaíno 
Valenzuela ha pedido a las autoridades que tomen medidas para abordar esta situación, que 
afecta a un sector que emplea a más de seis mil personas a nivel local y a más de cuatro millones 
a nivel nacional. Además, Vizcaíno Valenzuela ha destacado que el sector de la construcción 
tiene un impacto en 72 ramas de la economía de la ciudad, y ha instado a los candidatos a cargos 
de elección popular a abordar esta problemática. 
 
Inauguran el décimo Foro de Impacto Social 2024 

(2024-04-25, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )  

El décimo Foro de Impacto Social 2024 'El camino de las empresas hacia la sostenibilidad' se ha 
inaugurado en la Plaza Peñoles del Museo Arocena, en Torreón, Coahuila. El evento, organizado 
por la Red ESR Laguna, se centra en la responsabilidad social empresarial y cuenta con la 
presencia de diversos líderes empresariales, como Donato Gutiérrez Gutiérrez, Presidente de 
la CMIC Laguna. El Maestro Juan Diego Hinojosa Sandoval, presidente de la Red ESR Laguna, 
destacó la importancia de la responsabilidad social empresarial y su impacto en la economía y la 
comunidad. La primera conferencia del evento fue impartida por Carolina Ocampo, Directora 
Ejecutiva de AII México, sobre 'Inversión de Impacto'. 
 
Vive dinamismo obra pública en NL gracias al nearshoring 

(2024-04-25, Redacción, El Horizonte NL (sitio), )  

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, anunció que su gobierno ha invertido más de 
$150,000 millones de pesos en obra pública, más de 12 veces la cantidad invertida por el 
gobierno anterior en seis años. Esta inversión se debe a la llegada de empresas que se han 
relocalizado en Nuevo León, lo que ha llevado al gobierno a realizar las obras necesarias para 
aprovechar al máximo estos recursos. García destacó la importancia de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción de Nuevo León (CMIC) como proveedor de estas obras. Por su 
parte, el Presidente de la CMIC, Roberto Macías, señaló que la relocalización de empresas tiene 
un impacto en la economía local a través de la actividad manufacturera, la inversión fija, la 
construcción, el empleo y los salarios. 
 
Industria de la construcción en Sonora mantendrá crecimiento en 2024: CMIC 

(2024-04-25, Inmobiliare, Dossier Político SON (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Sonora, 
Adrián Camou Loera, ha anunciado un crecimiento del 6.6% en el último trimestre de 2023, y 
espera que se mantenga esa cifra durante 2024. Sonora se encuentra en primer lugar en el 
ranking de los estados con mayor potencial para atraer inversiones extranjeras, con una 
calificación superior al 60% sobre 100. Camou Loera asegura que se garantiza el trabajo para el 
100% de los agremiados del sector de todas las áreas para lo que queda del 2024. Se espera 
una inversión significativa en la planta de licuefacción de gas natural en Puerto Libertad, que será 
una de las más grandes de la historia de México. 
 
CMIC prevé crecimiento del 9 % en Querétaro este 2024 

(2024-04-25, Redacción, Al Diálogo Querétaro (sitio), )  

Óscar Hale, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Querétaro, ha informado que se espera un crecimiento del 8 al 9% en la industria de la 
construcción durante 2024. Los programas anuales de obra son similares a los del año anterior, 
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con un enfoque en el ámbito social. En 2023, se programaron 101 obras públicas sociales en el 
estado, con un presupuesto de 828.4 millones de pesos. Este año, Querétaro y El Marqués 
ejecutarán 3 mil millones de pesos en obras públicas, con un objetivo total de 10 mil millones de 
pesos en obras y acciones. Sin embargo, uno de los desafíos es la falta de personal local, lo que 
lleva a la contratación de trabajadores de otras entidades. 
 
CMIC y TESI firman convenio para que estudiantes realicen prácticas profesionales 

(2024-04-25, Alondra Ávila, Milenio (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Estado de 

México, ha firmado un convenio de colaboración con el Tecnológico de Estudios Superiores de 
Ixtapaluca (TESI) para coordinar el desarrollo de programas de servicio social, investigación, 
publicaciones, conferencias, proyectos de investigación, capacitación, cursos y talleres. Arnulfo 
Martínez Sánchez, Presidente de la CMIC en la entidad, destacó que los estudiantes del TESI 
podrán cumplir con el requisito académico de servicio social, prácticas profesionales o estadías 
en empresas afiliadas a la CMIC en la región oriente. Martínez Sánchez enfatizó la importancia 
de que los nuevos profesionales cumplan con los conocimientos y aptitudes necesarias para una 
inserción laboral inmediata, y que la colaboración con la CMIC contribuirá a su perfeccionamiento. 
 
AHMSA da marcha atrás: retira petición para que acreedores perdonen 94% de adeudos 

(2024-04-25, Lidiet Mexicano, Vanguardia COAH (sitio), )  

La empresa Altos Hornos de México ha retirado su propuesta de convenio en el Concurso 
Mercantil, en la cual buscaba una quita del 94% de su deuda con los acreedores. La Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Coahuila ha celebrado esta 
notificación, ya que la propuesta anterior era desventajosa para los acreedores. AHMSA podría 
solicitar una prórroga de 90 días para presentar una nueva propuesta de pago de la deuda. La 
empresa debe presentar una propuesta para concluir la etapa de conciliación o llegar a un 
acuerdo. 
 
Constructores tijuanenses son víctimas de robo de maquinaria 

(2024-04-25, Redacción, El Sol de Tijuana (sitio), )  

Gabriel Vizcaíno Valenzuela, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Tijuana, ha denunciado el robo recurrente de maquinaria y 
materiales de construcción en la región. Los robos incluyen retroexcavadoras, cemento, bloques 
de cemento y varillas. Vizcaíno Valenzuela señaló que, aunque en ocasiones la maquinaria 
robada es encontrada días después, en muchas otras ocasiones no aparece. Atribuye los robos 
a personas con problemas de adicción y a la falta de seguridad en las obras de construcción. A 
pesar de esto, hasta el momento no han recibido denuncias por extorsión por parte de la 
delincuencia organizada. 
 
Aceptan candidatos de Monterrey propuestas de CMIC 

(2024-04-25, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

Los candidatos a la Alcaldía de Monterrey presentaron sus propuestas ante la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción de Nuevo León. Roberto Macías, Presidente del organismo, 
pidió a los candidatos mantener transparencia en los procesos de licitación y fomentar la 
integridad y ética en la función pública. También solicitó la participación de la CMIC en la 
planeación de la infraestructura del Municipio de Monterrey y que los responsables de las áreas 
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que ejecutan obra pública tengan conocimientos en el desarrollo de proyectos de construcción. 
Macías Quintanilla también pidió elevar la inversión y propiciar la participación de las mipymes. 
Los candidatos presentaron propuestas para obras públicas, como la rehabilitación de banquetas, 
la limpieza de drenajes pluviales, la construcción de viaductos elevados y la mejora de la carpeta 
asfáltica en vialidades. 
 
Aumenta el precio de los materiales de la construcción informa CMIC  
(2024-04-25, Redacción, NV Noticias VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 

Veracruz, Jorge Alardín Córdova, ha señalado que el precio de los materiales de construcción ha 
aumentado un 5% y la inversión en infraestructura ha disminuido debido a las elecciones en los 
estados. A nivel nacional, se cancelarán 11 mil millones de pesos de inversión en infraestructura 
básica. Aunque el alza en los insumos es mínimo, se espera que se estabilicen después de las 
elecciones. Alardín Córdova ha llamado a ejercer presupuesto y reactivar el sector de la 
construcción. Se espera que después del 2 de junio haya mejores condiciones para la industria. 
 
Pide CMIC a candidatos se impulse presupuesto carretero y de obra para Coahuila 

(2024-04-25, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Donato 
Gutiérrez Gutiérrez, ha instado a los legisladores federales a destinar más presupuesto para 
infraestructura en Coahuila, ya que actualmente solo se destina un "miserable" 0.06% anual. 
Gutiérrez Gutiérrez señaló que Coahuila es uno de los estados que menos dinero recibe por 
infraestructura de la federación, a pesar de su contribución económica al país. Además, destacó 
la importancia de la seguridad y la infraestructura para el desarrollo económico. Añadió que la 
reforma a la ley de obras públicas está detenida en el senado, y pidió a los candidatos a diputados 
federales que traten este asunto. El candidato de la alianza PRI-PAN-PRD, Guillermo Anaya 
Llamas, criticó al gobierno morenista por no invertir en infraestructura y mantenimiento carretero 
en Coahuila. 
 
Prevalece robo de maquinaria y material en sector de la construcción 

(2024-04-25, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, ha 
destacado el problema del robo de maquinaria y material de construcción en Tijuana, que ha ido 
en aumento a lo largo de los años. Aunque no se incrementó durante la administración municipal 
actual, tampoco se avanzó en su erradicación. Vizcaíno ha pedido a los candidatos a la alcaldía 
de Tijuana que aborden este problema que afecta a la industria y aumenta los costos de 
operación. Las herramientas, equipos menores y mayores son los más robados, con pérdidas 
económicas de alrededor de $5,000 por equipo menor y $50,000 por maquinaria robada. 
 
"Obliga" nearshoring al Gobierno de NL a invertir en infraestructura 

(2024-04-25, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

El sector de la construcción de Nuevo León está experimentando un gran dinamismo debido a la 
relocalización de empresas, lo que ha llevado al gobierno estatal a invertir en infraestructura, 
según el Gobernador Samuel García. La inversión privada en la región ha aumentado, lo que ha 
llevado a un aumento de la inversión en obra pública. El gobierno ha invertido más de 150 mil 
millones de pesos en obras públicas, doce veces más que el gobierno anterior. La celebración 
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de los 200 años de Nuevo León y la Copa Mundial de Fútbol de 2026 también están impulsando 
el sector de la construcción. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción de Nuevo León, Roberto Macías, destacó que el dinamismo se debe a una 
administración estatal comprometida en abatir los rezagos de infraestructura y con capacidad de 
gestión para proyectos de inversión prioritarios. 

 

 


